

Ogooué-Lolo/ Département de la Lolo-Bouenguidi/Koula-Moutou/ Journée mondiale de la médecine traditionnelle

Une exposition-vente des produits de la pharmacopée très appréciée

Claude-Médard MINKO
Koula-Moutou/Gabon

LES tradipraticiens de la ville de Koula-Moutou ne sont pas restés en marge de la Journée mondiale de la médecine traditionnelle, célébrée le 31 août de chaque année. En effet, ces spécialistes locaux de la pharmacopée ont récemment organisé une exposition-vente des produits faits à base de plantes médicinales. L'affluence observée autour des stands, à cette occasion, vient apporter la preuve que les préjugés qui entourent souvent cette médecine traditionnelle tombent petit à petit.

On a même pu y lire un certain intérêt accordé par les populations à la pharmacopée comme une véritable alternative à la médecine moderne. Du coup, chaque exposant a mis en évidence son savoir-faire dans le traitement des maladies qu'il soigne, mais aussi les produits à base de plantes utilisés à cet effet. Tout un panel : stérilité, faiblesse sexuelle, règles douloureuses, mal d'estomac, rage de dents, le traitement contre les infections sexuellement transmissibles telles que la syphilis, des maladies spirituelles telles que le mari de nuit, les différentes formes d'envoûtement, les bains de purification, des potions pour maximiser le succès auprès des femmes



Photo : C.M.M

ou des hommes, etc. Autant de traitements à base de plantes, comme pour réconcilier l'homme avec son environnement. Et à juste titre, depuis mars 2016, le Gabon a légalisé la médecine traditionnelle, l'intégrant ainsi dans le système national de santé. Une officialisation matérialisée par la reconnaissance de l'organisation des chercheurs et tradipraticiens du Gabon (OCTG) ou de l'Institut de pharmacopée et de médecine traditionnelle (Iphamétra), pour mieux encadrer la profession.

Une vue des produits issus de la pharmacopée, ici à Koula-Moutou, lors de la Journée mondiale de la médecine traditionnelle.

Haut-Ogooué/Département de Lékoni-Lékori/Akiéni/Education Des kits scolaires après les cours de vacances



Photo : D.R./L'Union

A l'instar de ses condisciples, cette fillette peut aborder la reprise des cours en toute sérénité.



Photo : D.R.

A l'image de ses parents, un élève ravi de prendre possession de son don.

G.R.M
Libreville/Gabon

VACANCES de rêve pour les apprenants de la commune d'Akiéni, tant ils ont fait l'objet d'une très grande attention de la part de l'association sociale et culturelle Letouampougou. Laquelle a organisé, à l'intention de 425 élèves du primaire et 127 du secondaire, des cours de vacances.

Il s'agit d'une mise à niveau qui devrait permettre aux bénéficiaires d'aborder la prochaine année académique avec un peu plus de confiance. A condition surtout de pouvoir capitaliser les notions reçues des 27 enseignants mobilisés pour la circonstance, entendu que le mouvement associatif précité a déjà joué sa partition. Pour cette année, quatre sites ont abrité ces cours de vacances: l'école com-



Photo : D.R./L'Union

Une élève recevant son présent des mains du président du bureau de Letouampougou, Ali Akbar Onanga y'Obegue. Photo de droite : L'association Letouampougou entend donner sa chance à chaque enfant de Lékoni-Lékori.

munale d'Obouo, l'école publique communale d'Esaga, l'école publique communale d'Obegué et l'école publique communale B d'Akiéni. L'organisation de cette session se veut conforme à la philosophie des responsables de l'association Letouampougou, qui œuvrent pour la réduction des inégalités entre les apprenants sur l'ensemble du département de Lékoni-

Lékori. La fin des cours de vacances a donné lieu, dernièrement, à une cérémonie qui a vu la présence, entre autres, du président du bureau du comité exécutif de Letouampougou, Ali Akbar Onanga y'Obegue, et des parents d'élèves. Une clôture en apothéose, en ce qu'elle a été marquée par la remise des kits scolaires



Photo : D.R./L'Union

à tous les apprenants ayant participé à ces cours. Occasion donnée à Chancia Ekambou, élève en classe de quatrième au lycée Toussaint Pitty d'Akiéni de remercier, au nom de tous, les responsables de l'association sociale et culturelle pour cette action en faveur de la jeunesse du cru. «Du fond de nos cœurs et avec sincérité, nous témoignons notre gratitude à nos pa-

rents de l'association Letouampougou, non seulement pour les cours de vacances, mais aussi et surtout pour les fournitures scolaires qui nous ont été remises. Nous formulons le vœu que cette initiative de haute portée sociale se pérennise», a déclaré la petite Chancia. Au-delà des élèves, le geste de générosité de Letouampougou vient également

soulager les parents, à quelques jours de la rentrée des classes. Certains, du moins pour les démunis, commençant déjà à angoisser face à la faiblesse de leurs moyens. La portée de l'action de Letouampougou est à l'aune du tonnerre d'applaudissements qui a accompagné la fin de la cérémonie de remise des fournitures.

Outre les cours, les enfants du département de Lékoni-Lékori ont eu également droit à des moments de loisirs. Toboggans, trampoline, baby-foot, basket-ball, kermesse et bien d'autres activités ont été organisées pour leur permettre de passer des congés scolaires inoubliables. A la grande satisfaction de la marraine, Liliane Onanga y'Obegue, qui n'a pas manqué de rappeler: "le but de ce happy holidays visait, non seulement à donner le sourire et du bonheur aux enfants en cette période de vacances, mais aussi à favoriser leur épanouissement".